

Le Carnet

SAINT-MAXIMIN

Fusillé par les Allemands en 1944, Robert Cazan a reçu un bel hommage



Douze porte-drapeaux du Haut-Grésivaudan et de Cœur de Savoie étaient présents. Photo Le DL/Agnès Bernes

Lundi 10 juillet, pas moins de douze porte-drapeaux, du Haut-Grésivaudan et de Cœur de Savoie, ont donné une dimension particulière à la cérémonie annuelle commémorant la mort du jeune Robert Cazan, fusillé par les Allemands en 1944.

La famille de ce dernier était représentée par trois générations avec Alain Panerio, son fils William et son petit-fils Evan.

Avant de rappeler les circonstances de la fin tragique de Robert Cazan en juillet 1944, les représentants de l'Anacr et de la Fnaca ont eu une pensée pour Albert Pappini, résistant savoyard décédé à 98 ans ce 8 juillet, pour Renée Portier, résistante savoyarde décédée à 99 ans en janvier, et pour Marcel Pétroz, ancien combattant décédé ce 9 juillet.

• Éviter les représailles et la destruction du hameau

Alain Gontran a lu le rapport de gendarmerie du 10 novembre 1944, donnant les étapes conduisant à la mort de Robert Cazan, jeune Saint-Maximinois de 24 ans.

Le 8 juillet 1944, trois résistants prennent leurs ceinturons à des membres du Groupe mobile de réserve vichyste, près de Pontcharra. Le 9 juillet, deux d'entre eux viennent déjeuner chez le père de Robert Cazan, qui tient un café-restaurant et y laissent un ceinturon. L'après-midi, le commandant du Fort Barraux François Risterucci et des Allemands demandent à voir Robert Cazan et trouvent le ceinturon oublié lors de leur perquisition. Dans le même temps, les soldats allemands incendient deux habitations. Le soir, Robert Cazan, qui n'était ni résistant ni

responsable de la prise des ceinturons, se rend à la Kommandantur de Pontcharra, pour éviter que sa famille ne soit fusillée et que le hameau des Bretonnières ne soit entièrement incendié.

Le 10 juillet, François Risterucci et les Allemands “promènent” Robert Cazan dans Allevard toute la matinée et à midi, ils le fusillent au Moutaret. Le 14 juillet, le corps est retrouvé par un promeneur : son oncle vient le reconnaître.

Le comité de la Fnaca de Barraux a participé pour la première fois à cette commémoration. Les présidents de l’Umac de Pontcharra et de La Buissière étaient également présents.

Le maire de Saint-Maximin, Olivier Roziau, a rappelé que le hameau des Bretonnières reste marqué par le destin funeste de Robert Cazan.

Comme chaque année, Alain et Nicole Panerio ont accueilli les participants chez eux pour une grande collation.